



Catalogadas 338 fuentes de interés social y cultural

GINÉS DONAIRE, **Zaragoza**

La Agencia Andaluza del Agua ha realizado un primer inventario para la catalogación de 338 manantiales y fuentes de interés cultural, ecológico y social que existen en la comunidad. La consejera de Medio Ambiente, Cinta Castillo, presentó ayer en la Exposición Internacional de Zaragoza este proyecto de investigación, que tiene una catalogación telemática permanentemente abierta y en continuo proceso de actualización.

La consejera dijo que se constata que el patrimonio natural de fuentes y manantiales "constituye un recurso ambiental, socioeconómico y cultural de primer orden que es necesario poner en valor y, en su caso, conservar y recuperar". Una tarea, agregó Castillo, que debe ser compatible con el uso conjunto de aguas superficiales y subterráneas y con la explotación sostenible de estas últimas. Se estima que Andalucía posee del orden de 10.000 manantiales relativamente permanentes.

La consejera de Medio Ambiente también presentó en la Expo del Agua el libro *El río Guadalquivir*, en el que han participado 61 autores y que se convierte, en sus 569 páginas, en una obra de referencia sobre la principal cuenca hidrográfica del país, con 51.500 kilómetros cuadrados.

Cinta Castillo aprovechó para dar a conocer las cifras finales del traspaso de la transferencia del Guadalquivir a la Junta de Andalucía, que será efectiva a partir del 1 de enero de 2009. Un total de 840 trabajadores de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) se integrarán en la Junta.



EN INTERNET

Andalucía cataloga sus fuentes y manantiales

EL PERIÓDICO

eparagon@elperiodico.com

La consejera de Medio Ambiente de Andalucía, Cinta Castillo, y el director gerente de la Agencia Andaluza del Agua, Jaime Palop, presentaron ayer en el Ágora el programa *Conoce tus fuentes* concebido para la conservación y puesta en valor de los manantiales andaluces.

La herramienta e hilo conductor de esta iniciativa es internet, a través de la página www.conocetusfuentes.com. En este portal y en sus enlaces se accede a una amplia información y documentación sobre las aguas subterráneas y los manantiales de Andalucía. También se accede a la ficha-encuesta, para rellenarla con los datos del manantial o fuente elegida y enviarla online, con el fin de que sea revisada y homogeneizada por los técnicos y científicos que intervienen en el proyecto. Muchos manantiales se verán seriamente afectados en los próximos años por una disminución de las aportaciones y un incremento notable de la explotación de las aguas subterráneas. ≡

**ATENCIÓN...****...manantiales**

La Agencia Andaluza del Agua ha catalogado por internet 338 manantiales, la mayoría en las provincias de Granada, Málaga y Jaén.

...muerte en las vías

Fallece un hombre de 65 años tras ser arrollado por un tren en el apeadero del aeropuerto de Málaga.

...enfermedad cardiaca

Las enfermedades del sistema circulatorio fueron la principal causa de defunción en Andalucía en el tercer trimestre de 2007.



MUGURUZA

FUENTE. La mayor parte de las fuentes inventariadas están en la Sierra de Aracena y Picos de Aroche.

43 fuentes, catalogadas por la Agencia del Agua

La Junta destaca la importancia cultural y ecológica

ODIEL ■ HUELVA

Más de 43 fuentes y manantiales de especial importancia en Huelva han sido catalogados por la Consejería de Medio Ambiente. Localidades como Zufre, Fuenteheridos, Alájar y Almonte, entre otros, poseen algunas de las fuentes del inventario andaluz.

La Consejería de Medio Ambiente ha identificado 43 fuentes y manantiales de especial importancia en la provincia de Huelva mediante el proyecto de investigación y divulgación 'Conoce tus fuentes', que tiene como objetivo catalogar e inventariar los manantiales de agua que existen en Andalucía. En colaboración con la Universidad de Granada y el Instituto Geológico y Minero de España (IGME) y una inversión prevista para el conjunto de los trabajos cercana al millón de euros, el proyecto permitirá además la participación de ciudadanos y entidades sociales a tra-

vés de un programa de catalogación temática permanentemente abierto y en continua depuración.

En la provincia de Huelva, 10 de los 43 puntos destacados por la Agencia Andaluza del Agua, tienen una elevada valoración. Así, destacan entre otros, la Fuente del Concejo en Zufre; de los Doce Caños, en Fuenteheridos; el Manantial de la Peña de Arias Montano, en Alájar, y la Laguna de la Rocina, en Almonte.

Este primer inventario y el proyecto 'Conoce tus fuentes' ponen de manifiesto, según la Junta, que el patrimonio hidráulico natural de fuentes y manantiales de Andalucía constituye un recurso ambiental, socioeconómico y cultural de primer orden que es necesario conocer mejor, valorar y conservar o recuperar. Ello debe ser compatible con el "deseable" uso conjunto de aguas superficiales y subterráneas y con la explotación sostenible.

INVENTARIO ANDALUZ

Este primer inventario abierto de la Agencia Andaluza del Agua cataloga 338 puntos significativos en el conjunto del territorio andaluz, de los que 231 tienen una valoración media alta, diez de los cuales corresponde a la provincia de Huelva. En total, se trata de 43 fuentes y manantiales en el conjunto del territorio onubense.